

Chers Sœurs, Chers Frères,

Ce matin, pour le partage biblique, nous allons nous pencher sur une des "personnes" de la fameuse "trinité".

- Non pas Dieu, le Père Tout-puissant,
- Non pas Dieu le Fils, Sauveur.
- Mais à Dieu **l'Esprit Saint**.

Il apparaît dans l'Evangile sous la forme d'une Colombe, dans les Actes des Apôtres, lors de la fête dite de Pentecôte ; il apparaît ici comme des langues de feu.

Image visible pour un temps, pour ce temps.

Nous savons que l'homme ne peut voir Dieu, sans mourir. Moïse en a fait l'expérience.

Exode 33/18-20 : Moïse dit : Fais-moi voir ta gloire ! 19 L'Eternel répondit : Je ferai passer devant toi toute ma bonté, et je proclamerai devant toi le nom de l'Eternel ; je fais grâce à qui je fais grâce, et miséricorde à qui je fais miséricorde. 20 L'Eternel dit : Tu ne pourras pas voir ma face, car l'homme ne peut me voir et vivre.

Nous savons que certains hommes ont vu le Christ Jésus et, chose étonnante, Jésus leur a dit qu'en le voyant ils ont vu le Père.

Jean 14/7-11 : Si vous me connaissiez, vous connaîtriez aussi mon Père. Et dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu. 8 Philippe lui dit : Seigneur, montre-nous le Père, et cela nous suffit. 9 Jésus lui dit : Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne m'as pas connu, Philippe ! Celui qui m'a vu a vu le Père ; comment dis-tu : Montre-nous le Père ? 10 Ne crois-tu pas que je suis dans le Père, et que le Père est en moi ? Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; et le Père qui demeure en moi, c'est lui qui fait les œuvres. 11 Croyez-moi, je suis dans le Père, et le Père est en moi ; croyez du moins à cause de ces œuvres.

Mais l'Esprit, **personne ne l'a vu !!!**

On dit "tu" à Dieu le Père.

On dit aussi "tu" à Jésus qui dit souvent "Je".

Mais l'Esprit, on dit de lui "Il".

Et le Saint-Esprit, il est sans visage, sans image et Il ne parle pas comme Jésus ou comme Dieu le Père, par la bouche de Moïse ou des prophètes.

Jean 14/26 : Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit.

L'esprit enseigne, rappelle les enseignements de Jésus.

Jean 14/16-18 : Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai. 15 Si vous m'aimez, gardez mes commandements. 16 Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous, 17 l'Esprit de vérité, que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point ; mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec vous, et il sera en vous. 18 Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous.

L'Esprit nous console, nous reconforte malgré le "départ" de Jésus. C'est un Esprit de Vérité. **Il nous permet d'accéder à la Vérité qui est Jésus lui-même.**

Jean 15/26 : Quand sera venu le consolateur, que je vous enverrai de la part du Père, l'Esprit de vérité, qui vient du Père, il rendra témoignage de moi ;

Il rend témoignage de Jésus.

Jean 16/13-15 : Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité ; car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les choses à venir. 14 Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. 15 Tout ce que le Père a est à moi ; c'est pourquoi j'ai dit qu'il prend de ce qui est à moi, et qu'il vous l'annoncera.

Il rappelle, ranime les souvenirs des Paroles de Jésus. Il est l'"interprète" de la Parole de Jésus.

L'Esprit n'est pas "Tu".

On ne s'adresse pas à Lui.

Il est "Il", celui qui nous assiste sans bruit, dans les coulisses du théâtre de la vie, Il est le souffleur qu'on ne voit jamais mais bien utile pour nos vies.

Matthieu 10/19 : Mais, quand on vous livrera, ne vous inquiétez ni de la manière dont vous parlerez ni de ce que vous direz : ce que vous aurez à dire vous sera donné à l'heure même ;

Attention ! ces paroles sont pour les Apôtres de Christ, pas pour nous.

Sans étude, sans connaissance de la Parole écrite, l'Esprit ne peut en rien nous aider au moment favorable.

Un petit retour en arrière :

- Le Père parle,
- Le Fils parle, il est même la Parole de Dieu.
- L'Esprit n'a pas de parole propre.

Il est silence apparent mais c'est pour une mission invisible qu'il est là !

Mission visible du Fils pour le Père,

Mission invisible de l'Esprit pour le Fils,

Parole de Dieu incarnée.

Là, nous étions dans ce que nous appelons l'Economie de la Personne Divine.

Un service, un ministère capital pour l'Esprit, c'est de conduire les croyants, de conduire l'Eglise avec circonspection et intelligence.

Actes 15/23-29 : Ils les chargèrent d'une lettre ainsi conçue : Les apôtres, les anciens, et les frères, aux frères d'entre les païens, qui sont à Antioche, en Syrie, et en Cilicie, salut ! 24 Ayant appris que quelques hommes partis de chez nous, et auxquels nous n'avions donné aucun ordre, vous ont troublés par leurs discours et ont ébranlé vos âmes, 25 nous avons jugé à propos, après nous être réunis tous ensemble, de choisir des délégués et de vous les envoyer avec nos bien-aimés Barnabas et Paul, 26 ces hommes qui ont exposé leur vie pour le nom de notre Seigneur Jésus-Christ. 27 Nous avons donc envoyé Jude et Silas, qui vous annonceront de leur bouche les mêmes choses. 28 Car il a paru bon au Saint-Esprit et à nous de ne vous imposer d'autre charge que ce qui est nécessaire, 29 savoir, de vous abstenir des viandes sacrifiées aux idoles, du sang, des animaux étouffés, et de l'impudicité, choses contre lesquelles vous vous trouverez bien de vous tenir en garde. Adieu.

Autre exemple :

Actes 13/1-2 : Il y avait dans l'Eglise d'Antioche des prophètes et des docteurs : Barnabas, Siméon appelé Niger, Lucius de Cyrène, Manahen, qui avait été élevé avec Hérode le tétrarque, et Saul. 2 Pendant qu'ils servaient le Seigneur dans leur ministère et qu'ils jeûnaient, le Saint-Esprit dit : Mettez-moi à part Barnabas et Saul pour l'œuvre à laquelle je les ai appelés.

L'Esprit a fait connaître à l'Eglise, par ses membres, des décisions importantes.

Mais toujours avec un consensus visible, clair et connu de tous !

Apocalypse 2/7 : Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Eglises : A celui qui vaincra je donnerai à manger de l'arbre de vie, qui est dans le paradis de Dieu.

Là, l'Esprit parle vraiment !

Ce que l'Esprit dit aux églises : ce n'est pas pour un individu !

7 fois dans l'Apocalypse.

7 églises connues d'alors.

7 églises mortes à présent.

Apocalypse 22/17 : Et l'Esprit et l'épouse disent : Viens. Et que celui qui entend dise : Viens. Et que celui qui a soif vienne ; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement.

L'Esprit doit conduire l'Eglise dans l'attente du retour du Fils Jésus.

Quelques pensées diverses :

Romains 8/15-16 : Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte ; mais vous avez reçu un Esprit d'adoption, par lequel nous crions : Abba ! Père ! 16 L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu.

Révélation de notre filialité.

Romains 8/26-27 : De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables ; 27 et celui qui sonde les cœurs connaît quelle est la pensée de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints.

Aide pour les prières, les demandes.

1 Corinthiens 12/2-3 : Vous savez que, lorsque vous étiez païens, vous vous laissiez entraîner vers les idoles muettes, selon que vous étiez conduits. 3 C'est pourquoi je vous déclare que nul, s'il parle par l'Esprit de Dieu, ne dit : Jésus est anathème ! et que nul ne peut dire : Jésus est le Seigneur ! si ce n'est par le Saint-Esprit.

Révélation de la Royauté de Jésus.

1 Corinthiens 12/12-13 : Car, comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps, ainsi en est-il de Christ. 13 Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit.

Révélation de l'Eglise, corps de Christ, chacun à sa place !!!

2 Corinthiens 3/15-18 : Jusqu'à ce jour, quand on lit Moïse, un voile est jeté sur leurs cœurs ; 16 mais lorsque les cœurs se convertissent au Seigneur, le voile est ôté. 17 Or, le Seigneur c'est l'Esprit ; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté. 18 Nous tous qui, le visage découvert, contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit.

Révélation de la Liberté.

Ephésiens 4/30 : N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption.

Relation avec notre conduite personnelle.

Un dernier point,

Lorsque je me sens à dire, à faire, à penser,

Est-ce moi qui parle, qui fait, qui pense ? Ou est-ce l'Esprit de Dieu qui m'invite à cela ?

Quelques critères d'évaluation :

- Est-ce scripturaire ?
- Est-ce que ma communauté en est d'accord ?
- Est-ce pour faire du théâtre de ma petite vie ?

De là, Dieu a pourvu.

1 Corinthiens 12/4-11 : Il y a diversité de dons, mais le même Esprit ; 5 diversité de ministères, mais le même Seigneur ; 6 diversité d'opérations, mais le même Dieu qui opère tout en tous. 7 Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune. 8 En effet, à l'un est donnée par l'Esprit une parole de sagesse ; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit ; 9 à un autre, la foi, par le même Esprit ; à un autre, le don des guérisons, par le même Esprit ; 10 à un autre, le don d'opérer des miracles ; à un autre, la prophétie ; à un autre, le discernement des esprits ; à un autre, la diversité des langues ; à un autre, l'interprétation des langues. 11 Un seul et même Esprit opère toutes ces choses, les distribuant à chacun en particulier comme il veut.

Examinons nos fulgurances et ne les attribuons pas à l'Esprit sans discernement.

Luc 9/51-56 : Lorsque le temps où il devait être enlevé du monde approcha, Jésus prit la résolution de se rendre à Jérusalem. 52 Il envoya devant lui des messagers, qui se mirent en route et entrèrent dans un bourg des Samaritains, pour lui préparer un logement. 53 Mais on ne le reçut pas, parce qu'il se dirigeait sur Jérusalem. 54 Les disciples Jacques et Jean, voyant cela, dirent : Seigneur, veux-tu que nous commandions que le feu descende du ciel et les consume ? 55 Jésus se tourna vers eux, et les réprimanda, disant : Vous ne savez de quel esprit vous êtes animés. 56 Car le Fils de l'homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver. Et ils allèrent dans un autre bourg.

Amen